

« Convertissez-vous et croyez à l'Évangile »

C'est avec ces mots de Jésus au début de son ministère en Galilée (Mc 1,15) que nous commençons chaque année le carême. Nous les entendons en recevant les cendres : ils ne sont donc pas qu'une formule rituelle mais l'invitation du Seigneur lui-même.

Les deux verbes comptent. Notre conversion est indispensable mais elle doit nous ouvrir à la foi, c'est-à-dire à accueillir l'évangile dans notre vie. Pas rechercher des mortifications stériles, pas rêver de changer de vie, mais évangéliser notre vie telle qu'elle est dans les conditions concrètes de notre existence.

Voici deux points pour nous aider :

• « Ne nous laissons pas de faire le bien...»

Le Pape François, dans son message de carême, nous invite chacun à prendre au sérieux l'exhortation de l'apôtre Paul aux Galates : « Ne nous laissons pas de faire le bien, car, le moment venu, nous récolterons, si nous ne perdons pas courage. Ainsi donc, lorsque nous en avons l'occasion, travaillons au bien de tous » (Ga 6, 9-10a). Le pape développe cette invitation en trois points :

Ne nous laissons pas de prier.

Ne nous laissons pas d'éliminer le mal de notre vie.

Ne nous laissons pas de faire le bien dans la charité concrète envers notre prochain.

Je vous invite à lire et mettre en pratique son message (1).

• **Nous avons tous entendu parler du synode sur la synodalité.** Le document préparatoire s'intitule : « **Pour une Église synodale: communion, participation et mission** ». Ces trois mots « communion, participation et mission » ne disent-ils pas à quelle conversion notre Église est appelée ? Cette conversion communautaire ne pourra se vivre sans la conversion de chacun, sans la découverte que chacun d'entre nous est indispensable puisque c'est le Seigneur qui appelle. Que ce temps de carême nous permette d'oser participer à cette démarche synodale pour que notre Église paroissiale en soit renouvelée.

Osons donc entendre l'appel à la conversion ! Osons croire à l'Évangile ! Ne nous laissons pas de faire le bien, chacun et tous ensemble !

Louange à toi Seigneur Jésus !

(1) <https://press.vatican.va/content/salastampa/it/bollettino/pubblico/2022/02/24/0134/00272.html#fr>